

Jahresbericht

2016

Freiwillige



FEUERWEHR



TOTZENBACH



Vorwort



***Liebe Freunde der Freiwilligen Feuerwehr Totzenbach
liebe Feuerwehrmitglieder!***

Das erste Jahr nach der Wiederwahl ist vorüber. Es gab zum Glück keine großen Einsätze, oder Katastrophen, aber dennoch ein arbeitsreiches Jahr. Nicht nur das Feuerwehrkommando wurde neu gewählt, sondern auch das Abschnitts- und Bezirkskommando. Wir gratulieren unserem EKdt. Georg Schröder zur Wahl zum Bezirkskommandanten, die er mit großer Mehrheit gewonnen hat und wünschen ihm viel Kraft bei der Bewältigung der neuen Aufgaben. Um das Wissen des Aufgabenspektrums wünschen wir uns, dass noch ein bisschen Zeit für die eigene Feuerwehr übrig bleibt und freuen uns auf die weiterhin gute Zusammenarbeit.

Mit dem neuen Führungsteam das sich zum Großteil aus bewährten Kameraden zusammen setzt, begannen wir die gemeinsam erarbeiteten Ziele, umzusetzen. Neben den alltäglichen Wartungs- und Reparaturarbeiten wurden wieder viele Stunden für die Ausbildung und Übung geopfert. Denn nur wer gut ausgebildet ist und weiß was er tut, kann sich selbst schützen und anderen in der Not helfen.

Um die Gerätschaften und die Unterkunft stets einsatzbereit zu halten, braucht man auch Geld. Aus diesem Grund wurde auch der Feuerwehrheurige durchgeführt, heuer wieder mit Disco-Zelt, das zur Gänze von unseren jungen Kameraden und Kameradinnen geplant und durchgeführt wurde. Mit etwas Wetterglück, konnte der Gewinn gesteigert werden, der für den längst überfälligen Umbau und zur Sanierung des Feuerwehrhauses verwendet wird. Der Grundstein dazu wurde schon geschaffen, durch den Umbau der Pfarrgarage und die dadurch mögliche Übersiedelung der Kühlzelle. Optisch wurde durch das Einbringen der Kupfertore und der Bleiglasfenster ein würdiger Ruheraum geschaffen. An dieser Stelle wollen wir uns bei allen bedanken, die mitgeholfen haben dieses Projekt professionell und kostengünstig um zu setzen.

Leider mussten wir auch von zwei langjährigen Kameraden Abschied nehmen. Sie wurden standesgemäß vom Feuerwehrhaus verabschiedet und danach begleiteten wir sie auf ihrem letzten Weg zur ewigen Ruhe.

Unsere Feuerwehrjugend ist Heuer 15 Jahre alt geworden und obwohl sie zur Zeit nur aus drei Mitgliedern besteht wird jede Woche, mit dem nötigen Spaßfaktor, fleißig geübt und geschult. Gemeinsam mit den anderen Jugendfeuerwehren aus unserem Unterabschnitt wurde eine Gruppe gebildet um an den diversen Wettkämpfen teil zu nehmen. Durch das gemeinsame Üben, wurden sie eine eingespielte Gruppe und es konnten auch sehr gute Platzierungen erzielt werden.

Mehr über das Jahresgeschehen erfahren sie auf den nächsten Seiten, wo neben den interessanten Bildern auch die Berichte, Infos und Zahlen zu entnehmen sind.

Wir bedanken uns bei allen Kameradinnen und Kameraden, bei den Freunden und Unterstützern der Feuerwehr. Wir hoffen auf eine gute Zusammenarbeit und wünsche allen ein gutes und beschwerdefreies Jahr 2017.

Alles Gute und Gut Wehr!
Euer Kommando

*Robert Tiefenbacher, OBI
Kommandant*

*Matthias Furtner, BI
Kommandantstellvertreter*

*Kurt Horvath, V
Leiter des Verwaltungsdienstes*

Dienstpostenplan

Kommandant	OBI	Robert Tiefenbacher
Kommandantstellvertreter	BI	Matthias Furtner
Leiters des Verwaltungsdienstes	V	Kurt Horvath
Stellvertreter des Leiters des Verwaltungsdienstes	OVM	Johanna Horvath
Zugskommandanten	BM	Oliver Hofer
	BM	Richard Ströbel
Gruppenkommandanten	OLM	Leonhard Furtner
	LM	Markus Maleschek
	LM	Martin Gruber
	LM	Julius Horvath
Fahrmeister	BM	Matthias Furtner
Zeugmeister	LM	Oliver Hofer
Gehilfe des Zeugmeisters	LM	Julius Horvath
Atemschutzwart	LM	Martin Gruber
Jugendbetreuer	OLM	Leonhard Furtner
Hilfsjugendbetreuer	V	Kurt Horvath
Nachrichtenwart	LM	Markus Maleschek
Schadstoffwart	LM	Oliver Hofer

Tätigkeitsbericht

1 Fehlaustrückung, 6 Brandsicherheitswachen	54 Stunden
23 Technische Einsätze	146 Stunden
3 Brandeinsätze	41 Stunden
Übungen, Schulungen, Kurse	678 Stunden
Wettkampfübungen, Bewerbe	1709 Stunden
Feuerwehrjugend	903 Stunden
Versammlungen, Sitzungen und Anlässe	2003 Stunden
Wartungsarbeiten, Tätigkeiten im Feuerwehrhaus	1078 Stunden
Insgesamt	6612 Stunden



Übungen - Schulungen

"Die gute Ausbildung
jedes einzelnen Mitgliedes sichert den nächsten Einsatzerfolg!"

Im Frühjahr 2016 stand eine große Technische Übung in Kirchstetten, wobei auch die Feuerwehren des UA-West teilgenommen haben, im Mittelpunkt.

Neben einer Branddienstschulung im Kindergarten Bauhof und einer Begehung der Firma FMW und dem Nahheizwerk, haben wir das Arbeiten mit dem hydraulischen Rettungsgerät, das Absichern einer Unfallstelle und das Herausschneiden einer verletzten Person geübt und damit unsere Kenntnisse auf den aktuellen Stand gebracht. Im Sommer fand eine Übung mit der Tragkraftspritze statt.

Höhepunkt war die Ausrichtung der Unterabschnittsübung des UA-West in Fuchsberg wobei ein Brand in einer Fischerhütte zum Suchen von drei vermissten Personen führte. Eine Traktorbergung gab es außerdem zu meistern.

Um unser Wissen wieder aufzufrischen, haben wir im Herbst eine Schulung der Brandmeldeanlage im Pflegeheim Clementinum durchgeführt.

Unterabschnittsübung:

**Menschenrettung durch den
Atemschutztrupp**



**Schulung im Kindergarten
im Bauhof**



Die Wettkampfgruppe Totzenbach beendete die Saison mit einem 2. Platz beim Kuppelcup in Kirchstetten.

Einsatztätigkeiten

Die FF Totzenbach rückte 2016 zu insgesamt 33 Einsätzen aus. Es waren 23 technische Einsätze, 3 Brandeinsätze, 1 Fehllarme und 6 Brandsicherheitswachen zu bewältigen.



Fahrzeugbergung



**Brandsicherheitswache beim
Sonnwendfeuer in Doppel**

Feuerwehrjugend

Im Frühjahr wurde in St. Pölten erfolgreich der Wissenstest absolviert. Bei den Abschnittswettkämpfen traten die beiden Feuerwehrjugendgruppen aus unserer Gemeinde gemeinsam an.

Anfang Juli fanden die Landesbewerbe / -lager der Feuerwehrjugend in Amstetten statt. Die Jugendlichen der FJ Totzenbach traten in einer gemischten Gruppe an und konnten die Leistungsabzeichen erreichen.

Im August gab es wieder für die Kinder einen Tag der offenen Tür.

Kinder ab dem 10. Lebensjahr, die das Feuerwehrwesen kennen lernen möchten, können jeden Samstag ab 15.00 Uhr im Feuerwehrhaus der FF Totzenbach an einer Jugendstunde teilnehmen. Für Spiel und Spaß wird natürlich auch gesorgt.



Nach dem Landeslager

Umbau Feuerwehrhaus

2016 wurde mit den ersten Arbeiten begonnen. Es wurde die alte Pfarrergarage so umgebaut, dass die Kühlzelle von der Leichenhalle übersiedelt werden konnte. Die Tore und Fenster wurden ebenfalls so adaptiert, dass sie am neuen Platz montiert werden konnten.



Anlässe

2016 mussten wir leider zwei Kameraden auf Ihrem letzten Weg begleiten.

LM Friedrich Hayden



LM Leopold Rollenitz



**Das Kommando der
FF Totzenbach wurde
bei der Jahreshaupt-
versammlung in seiner
Funktion bestätigt**

**Ehrenkommandant Georg Schröder
wurde zum Bezirkskommandanten
gewählt**



80er Franz Steinböck



1



2



3



4



5



6

- 1 85er Anton Danzinger
- 3 Tag der offenen Tür beim Ferienspiel
- 5 Umbau der Leichenhalle

- 2 Frühstückssackeraktion beim FF Ball
- 4 Erfolgreicher Truppmannabschluss
- 6 Wandertag in Totzenbach

**Besuchen sie auch unsere
Homepage:**

www.ff-totzenbach.at

Impressum

Herausgegeben von der FF Totzenbach. Für den Inhalt verantwortlich: OBI Robert Tiefenbacher. Texte, Satz, Layout, Fotos und Grafik: V Kurt Horvath

Terminvorschau

- | | |
|------------------|---|
| 11.03.2017 | Feuerwehrball im Gasthaus Gasmüller |
| 03. - 05.06.2017 | Feuerwehrheuriger beim FF - Haus in Totzenbach |
| 03.06.2017 | Feuerlöcherüberprüfung beim FF - Haus in Totzenbach |
| 03. - 04.06.2017 | Totzenbacher Brandover Discozelt |